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台華航機師全召回檢疫
爆疫飯店曾於2月舉報防疫漏洞 陳時中稱「公文跑得比病毒慢」被批

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台灣中華航空機師及諾

富特飯店新冠肺炎群組感染增至35人，後知後覺的台灣當局研

判華航內部有隱形傳播鏈，5月10日宣布「清零計劃」，要求

華航將所有機師全數召回檢疫。應對持續擴大的群聚感染事

件，指揮中心負責人卻稱「公文跑得比病毒慢」，此言論引發

台灣社會爭議。

台灣當局「流行疫情指揮中心」
10日公布，當天新增4名華航

諾富特飯店群聚感染者，現該案感
染者已達35人。負責人陳時中指
出，目前諾富特飯店的疫情算是獲
得控制，但華航機組員的疫情未
解，尤其有些個案有社區接觸史，
顯示機師內部的傳染鏈還無法釐
清，因此實施華航機組員「清零計
劃」，要求前艙機組員全數召回採
檢，後艙機組員若曾派飛至長程航
班者，或有接觸風險機組員，全數
實施居家檢疫14天，相關人員進入
社區要完成14天檢疫，並接受採檢
確認陰性才能解除隔離。
陳時中表示，華航佔的運量很
高，根據經濟相關部門說法，空運

佔了整體輸出運量將近50%，華航
佔了47%，當局討論訂出清零的方
案，換句話說，對社區絕對安全，
但是整體清零上需要時間。

華航指當局無共商控疫措施
華航收到機師全數召回檢疫的消

息後表示震驚，認為此舉「可能逼
近停飛」，原本流行疫情指揮中心
說要跟他們討論，稍後才宣布。結
果現在就宣布，他們也感到很突
然。指揮官陳時中則解釋，這是和
華航一起討論出來的，稍後和華航
開會討論的是針對營運影響面，以
及安全組和風險組如何劃分，否認
是指揮中心片面決定。
目前該群聚感染事件確診人數已

累計35人，包括13名華航機師、1
名空服人員、14名華航機師家屬、6
名諾富特飯店員工、1名飯店外包
商。
因群聚染疫事件不斷擴大，台當

局民航主管機關對華航裁罰100萬元
（新台幣，下同），台當局交通事
務主管部門、桃園市政府對諾富特
飯店共罰款141萬元。
台媒報道指，諾富特飯店員工今

年2月就曾向當局檢舉飯店存在防疫
漏洞，但台當局僅傳達公文至桃園
市，未給出其他回應。面對媒體質
疑，指揮中心負責人則表示「本來
公文就跑得比病毒慢」，引發社會
批評。

《聯合報》發表評論稱，指揮中
心定下的規則中漏洞越來越多。就
如諾富特飯店的管理空窗，民眾檢
舉了還不管，官僚主義哪裏跑得過
病毒？

台媒：重罰華航及飯店 無政治人物道歉
中時新聞網發表時評表示，儘管

相關單位已重罰華航及飯店，卻不
見任何政治人物為此負責道歉，倒
不如說是官僚心態比病毒更兇險。
當局收到檢舉，在防疫為重的前提
下，只轉公文，對後續治理毫無追
蹤。相關單位想借裁罰華航來帶風
向、卸責，顯然就是官僚心態作
祟。

香港文匯報訊 據中新社報道，針對美方呼
籲世衞組織總幹事邀請台灣以觀察員身份參
與世衞大會，中國外交部發言人華春瑩10日
在例行記者會上表示，中方奉勸個別國家立
即停止炒作涉台問題，這不僅無助於當前國
際抗疫合作，也必將遭到國際社會絕大多數
成員的堅決反對。
華春瑩表示，中方此前已就G7外長會聯合

公報有關涉台內容表明了嚴正立場。布林肯
的有關聲明嚴重違背一個中國原則和中美三
個聯合公報規定，嚴重干涉中國內政，中方
對此表示強烈不滿和堅決反對。
華春瑩說，世界上只有一個中國。台灣地

區參與國際組織，包括世衞組織活動，必須
按照一個中國原則處理，這也是聯合國大會
第2758號決議和世界衞生大會第25.1號決議
確認的根本原則，得到了國際社會的普遍支
持。正是民進黨當局頑固堅持「台獨」分裂
立場，導致台灣地區參加世衞大會的政治基
礎不復存在，責任完全在民進黨當局，他們
對此心知肚明。
「美國出於政治目的，大肆炒作不讓台參
加世衞大會將『危及全球衞生目標』，不利
於應對未來公共衞生危機，這是他們編造的
政治謊言。」華春瑩說。
據華春瑩介紹，在符合一個中國原則的前提

下，中國中央政府對台灣地區參與全球衞生事
務也作出了妥善安排。據不完全統計，2020年
以來，中國台灣醫療技術專家共參加16次世衞
組織技術活動，包括第四屆全球疫苗免疫研究
論壇、世衞組織免疫戰略諮詢專家組會議等重
要會議。台灣地區還設有《國際衞生條例》聯
絡點，擁有登錄世衞組織事件信息網站的賬
號，能通過信息網站、每日疫情報告等渠道
及時獲取世衞組織發布的突發公共衞生事件信
息，也能及時向世衞組織通報。經中央政府
同意，世衞組織秘書處還三次專門向台灣地區
衞生專家通報疫情。台灣地區也加入了「新冠
肺炎疫苗實施計劃」。台灣地區專家多次參與
世衞組織免疫戰略諮詢專家組會議，及時充分
地獲取新冠疫苗有關信息。

批美台徹頭徹尾政治操弄
「我想指出，台灣當局多次自詡所謂『防

疫模範生』，美方也在多個場合公開讚揚台
所謂『抗疫成果』，另一邊卻又危言聳聽
『危及全球衞生目標』，這難道不是自相矛
盾嗎？」華春瑩表示，這充分說明了所謂
「將2,400萬台灣民眾排除在世衞大會之外，
不利於應對未來的公共衞生危機」是徹頭徹
尾的政治操弄，目的不過是為台參與世衞大
會製造藉口。
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香港文匯報訊 據中通社報道，台
灣《遠見》雜誌10日公布最新民調，
指近半年來台灣當局領導人蔡英文執
政下風波不斷，從去年底的「美豬」
議題，到今年的藻礁公投成案、死亡
人數史上最多的台鐵事故、74年來最
嚴重旱災，以及《經濟學人》指台灣

為「世界上最危險的地方」，種種問
題引發民眾對蔡英文當局執政的不信
任，行政機構負責人蘇貞昌的滿意度
也跌至5年來新低。

蘇貞昌滿意度跌至新低
《遠見》雜誌指出，蘇貞昌的滿

意度跌至出任「閣揆」以來的新低
點，滿意度只有48.4%。《遠見》再
徵詢民眾對於「內閣中誰最應該要
被撤換」的意見，有36.5%的民眾認
為最應該被撤換的是蘇貞昌；第二
位則是內政機構負責人徐國勇，有
22.0%認為應被撤換。

蔡英文當局5年來，與對岸的互動
漸行漸遠。《遠見》雜誌調查了民眾
對於兩岸未來發展的想法，調查結果
顯示，大多數的台灣民眾仍主張應該
進行和平對話，有高達68.6%民眾認
為兩岸應「增加互動」，這個數據與
去年11月的民調相比，增加了4.4%。
值得注意的是，政黨中立的受訪者有
69.3%認為台灣和對岸「應該增加互
動」，與整體的數據相當接近。

台民調：逾68%民眾指兩岸應增互動
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獨臂農民妙手丹青 癡迷繪畫盼辦畫展
陳建峰是石家莊晉州市桃

園村一個普通農民。天生右臂缺
失，沒上過幾天學，更沒有學過畫畫。

在幾間低矮的磚房裏，他懷揣着對畫畫的夢
想，用畫作點亮了他的美麗人生：「希望能辦一
個畫展！」
從小因為家裏窮，上學不到一年，陳建峰就開始
了每天割草、拾柴的生活。但只要一有時間，他便
會臨摹小人書。為了更好地領悟繪畫要領，陳建峰
每遇到不認識的字都會一個一個地去查字典。長大
後，他更喜歡畫畫了，走到哪裏都拿一個速寫本，

幹農活兒的間隙就開始畫。父親覺得這個沒出路，
為了斷了他的念想，把他的畫作都扔到了豬圈裏。
然而陳建峰還是偷偷堅持了下來，周圍十里八鄉村
民家中的影壁牆，基本都是他畫的。

擬自家小院辦畫展
在妻子張瑞格眼中，陳建峰對畫畫的喜愛簡直可

以用癡迷來形容：「他一宿一宿地畫，白天幹完農
活只要有一點時間，他坐下來就畫，說實話，有些
畫也賣不上錢，但是他喜歡就行了。」2014年開
始，由於血糖高，張瑞格的兩隻眼睛就都看不見

了，儘管去了很多家醫院，但都沒看好。這讓本來
就拮据的家庭變得更加不易。
陳建峰在照顧妻子的同時，在幹農活之餘，依然

投身於深愛的國畫中。由於畫得好，一些人開始慕
名而來，找他畫。「畫起畫來，感覺人生是多麼美
好！」陳建峰笑着說。在他們的磚房裏，光線很
暗，牆皮發黑，打開屋裏的燈，牆上那一幅幅寫意
山水，由於經濟拮据，一直沒有能力裝裱。陳建峰
一直盼着：「把這些畫能裝裱起來，到時候在自家
小院裏舉辦一個畫展！」

●綜合中新社及《石家莊日報》

CTB是以學術研究和社會實踐推
動社會創新的國際級別高中

生創新活動。
「我們之所以想要做記憶力的研究，

是因為我們自己在背英文單詞時，也有
受到單詞記憶的困擾，在我們日常聊天中，我

們發現，在某一段時間密集地聞到一種香味，之後再聞到相同的味
道會回想起之前的東西，所以，我們便開始深究記憶的研究。」
「Phefumla」小組組員徐祖博這樣表示。在查閱了資料，又多次請
教了業內的專家後，五人小組堅定了記憶力相關的課題，芳香治
療，成為他們的研究方向。

實驗論證香味對記憶力產生影響
日常生活中，哪些物質和記憶力有關？丁香、檸檬甚至是黑胡

椒，這些常見的植物，成為了研究的關鍵。在翻閱資料後，這些植
物中所富含的石竹烯、檸檬烯等物質，被認為可以提高記憶力，而
五人小組要做的，便是通過實驗進行驗證。
分子實驗、人群實驗、動物實驗……通過對比可行性，最終
「Phefumla」小組選擇人群實驗進行結果驗證。「因為疫情等原
因，我們放棄了分子實驗等方式，最終選擇通過人群對照實驗，以
及問卷調查結合的方式。」徐祖博表示，在選取約14個對照實驗樣

本，再加上超過500份問

卷調研，小組對實驗進行了充分的準備。
而通過設立香味組與對照組進行對比，人群研究數據成為了小組

研究的重要參考標準：其中，香味組參與人員首先在有固定香味的
環境下進行題目記憶並做測試，並在一段時間後進行無香味環境同
等難度測試的多組對比；對照組，則一直處於無香味環境中進行同
等難度測試。通過多輪對照，最終結果和小組原先設想完全符合，
「就是香味確實對記憶力產生一定的影響，香味中的石竹烯、檸檬
烯等，都是對提升記憶力產生重要的影響要素。」

製作精油產品冀開發記憶香薰
在確定了結論後，如何將成果轉化，成為了小組成員的首要目

標。在調查了市場上的香薰產品後，他們發現目前市場香薰產品多
以緩解睡眠、減輕壓力為主，卻很少有以提升記憶力為主打方向，
在小組成員看來，其研發的產品有一定的獨特性，同時也有較高的
複製性，可以將產品盡快推向市場。目前，他們通過3D打印項鏈添
加緩釋香精，製成了樣品，並製作出了一些精油產品，希望能夠開
拓記憶香薰產品的多樣性。
其實，回顧實驗過程，「Phefumla」小組隊長武汶昕笑言起初可

謂困難重重。原來，由於學業緊張，再加上實驗難度不低，導師對
該項目最初並不看好，這也為小組研究帶來了不小的壓力。儘管萬
事開頭難，五人小組並不想放棄對研究的探索。沒有實驗條件，他
們便聯繫了上海可以提供實驗室的大學，向學校申請借用了可進行
芳香實驗的教室，又向多位大學教授請教，通過對化學、生物以及

社會科學研究的積累，小組不僅得出了滿意的實驗結
果，更直言獲得了寶貴了經驗財富。

5個中學生的奇思妙想，讓香味具有了「魔力」。近日，來自上海世界外國語中學的5名學生武

汶昕、徐祖博、畢禹成、劉宇浩與王依寧共同組成小組「Phefumla」，獲得了哈佛大學和清華大學

共同發起China Thinks Big（CTB）創新研究項目挑戰（中國賽區）一等獎，並即將在全球賽的

舞台上，與來自世界的選手進行角逐。而利用香味助力提升記憶力，也將是他們現階段的重

點發展方向，小組成員更冀將成果轉化，助力芳香治療市場化。

●香港文匯報記者 倪夢璟 上海報道

●●6767歲的農民陳建峰向小參觀歲的農民陳建峰向小參觀
者介紹自己的作品者介紹自己的作品。。 中新社中新社

● 「Phefum-
la」小組在探尋進
一步研究方向。

香港文匯報
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